



AMTLICHES BULLETIN – BULLETIN OFFICIEL

Nationalrat • Wintersession 2020 • Sechzehnte Sitzung • 17.12.20 • 15h00 • 20.9001
Conseil national • Session d'hiver 2020 • Seizième séance • 17.12.20 • 15h00 • 20.9001



20.9001

Mitteilungen des Präsidenten

Communications du président

Präsident (Aebi Andreas, Präsident): Wir verabschieden heute ein langjähriges Ratsmitglied: Beat Jans ist seit 2010 Mitglied unseres Rates und der SP-Fraktion. Bei den Wahlen 2011, 2015 und 2019 wurde er von den Wählerinnen und Wählern des Kantons Basel-Stadt mit dem jeweils besten Ergebnis als Nationalrat bestätigt. In unserem Rat wirkte er in der Kommission für Umwelt, Raumplanung und Energie und in der Kommission für Wirtschaft und Abgaben mit.

Aufgewachsen in einer Arbeiterfamilie in Riehen, machte er zunächst eine Ausbildung als Landwirt, bildete sich dann am Technikum für tropische Landwirtschaft zum Agrotechniker weiter und arbeitete mehrere Jahre in der Entwicklungszusammenarbeit in Mittel- und Südamerika. Mit einer weiteren Ausbildung wurde er zum diplomierten Umweltnaturwissenschaftler ETH. Politisch war er schon vor seiner Zeit im Nationalrat aktiv, so als Grossrat und Präsident der SP Basel.

Beat Jans bearbeitete inner- und ausserhalb des Rates ein breites Spektrum von politischen Themen. Seine Schwerpunkte lagen aber klar bei den Energie- und Umweltfragen sowie bei der Steuer- und Wirtschaftspolitik. Dabei liegen ihm ein sozial verträglicher Klimaschutz, eine gerechte Wirtschaft und eine Gesellschaft, in der alle eine Chance zur Entfaltung haben, besonders am Herzen: eine Politik, die allen zugutekommen soll und die alle verstehen, auch der Heiri vom Claraplatz, wie es Beat Jans einmal in einem Interview erklärte. Dafür setzt er sich ein, engagiert, hartnäckig, mit Herzblut und Fachkompetenz.

Beat Jans ist ein leidenschaftlicher Debattierer mit Witz und Scharfsinn, ein unermüdlicher Schaffer, dem es im persönlichen Gespräch, in den Diskussionen in der Kommission oder im Rat immer wieder gelang, zu vermitteln und Brücken zu bauen. Als linker Aussenverteidiger im FC Nationalrat half er, Tore zu verhindern. Als Politiker half er mit, Tore zu schiessen und wesentlich zu Erfolgen beizutragen, sei es beim Raumplanungsgesetz, bei der Energiestrategie, beim CO2-Gesetz oder letztthin beim Referendum gegen die Kinderabzüge bei der direkten Bundessteuer.

Die Kolleginnen und Kollegen schätzen an Beat Jans seine offene und umgängliche Art, seine Berechenbarkeit und Gradlinigkeit und die Fähigkeit, Kompromisse zu erarbeiten. Der Dialog mit Andersdenkenden ist für Beat Jans zentral. Nur so lassen sich – das ist seine Überzeugung – pragmatische Lösungen finden und Nägel mit Köpfen machen.

Neben Fussballspielen hält sich Beat Jans auch mit Joggen fit, spielt ab und zu Gitarre, früher auch Schlagzeug, und verbringt die freie Zeit gerne im Freundes- und Familienkreis. In Zukunft muss er seine Freizeit wohl noch besser einteilen, wartet doch eine neue Herausforderung auf ihn: Ende Oktober wurde er glanzvoll in die Basler Regierung und einen Monat später zusätzlich zum Regierungspräsidenten gewählt. Deshalb tritt er mit heutigem Datum als Nationalrat zurück.

Wir wünschen dir, Beat, in deinem neuen Amt eine glückliche Hand, viel Befriedigung und auch persönlich alles Gute! (*Stehende Ovation; der Präsident überreicht Herrn Jans ein Geschenk und einen Blumenstrauß*)

Schluss der Sitzung um 17.25 Uhr

La séance est levée à 17 h 25

AB 2020 N 2684 / BO 2020 N 2684